

Solidarité Mayotte

1 mois après, 40 millions d'euros collectés et 18 actions déjà engagées sur le terrain

Déjà impliquée à Mayotte depuis plusieurs années, la Fondation de France s'est immédiatement mobilisée après le passage du cyclone Chido en lançant un appel à la solidarité le 15 décembre dernier. Les Français ont répondu présents en cette fin 2024 et 40 millions d'euros ont été collectés. La responsable Urgences s'est rendue sur place dès que l'accès était possible pour définir les besoins prioritaires et rencontrer les associations et les autorités locales. À ce jour, la Fondation de France a déjà apporté son soutien à 18 associations implantées localement pour répondre aux besoins des populations touchées, pour un montant de 2,5 millions d'euros.

Karine Meaux, responsable Urgences à la Fondation de France, souligne : « *La coordination entre les différents acteurs – associations, collectivités locales et services de l'État – est essentielle pour favoriser un dialogue constructif et penser ensemble les solutions de la reconstruction. Nous nous engageons à accompagner la reconstruction la plus juste, durable et solidaire possible tout en tenant compte des enjeux à plus court terme pour venir en aide aux populations. Nous accordons une attention particulière aux personnes vulnérables, en particulier les femmes, les enfants et les personnes âgées.* ».

Parmi les premières actions soutenues :

Répondre aux besoins de première nécessité

- **Distribution de kits d'hygiène, filtres de décontamination de l'eau, nettoyage des latrines et réparation des systèmes d'évacuation des eaux usées** (actions conjointes de plusieurs associations locales coordonnées par l'ONG Solidarités International).
- **Distribution de bons alimentaires, organisation de maraudes** dans les quartiers pour identifier les populations les plus vulnérables, en particulier les femmes, les enfants et les personnes âgées et **les orienter vers les aides disponibles** (Association Régie de Territoire de Tsingoni).
- **Distribution de colis alimentaires à 70 familles** en situation de grande vulnérabilité, **distribution de matériel de première nécessité et fourniture d'aide vestimentaire** : produits hygiéniques, matelas, bâches, trousse de secours, bidons d'eau... (Association Wema Watrou, village de Tsararano).
- **Mise en place d'un dispositif de traitement et d'acheminement de l'eau** ainsi que des actions d'aide médicale d'urgence (Fédération Nationale de la Protection Civile).

Préserver l'accès à l'éducation

- **Accompagnement de 300 enfants** de 0 à 10 ans et leur entourage : **fourniture de jouets, temps d'éveil** organisés par des assistantes maternelles, **activités artistiques et ateliers de cuisine** pour parents et enfants (Association Les Petites Pousses).

- **Distribution de matériel scolaire et organisation d'activités sportives et culturelles** pour **40 familles** en situation de grande précarité (Association Les Diables Noirs de Combani).

Favoriser l'accès aux soins et apporter un soutien psychologique

- **Ouverture d'espaces d'écoute et de soutien psychologique, de lieux d'accueil collectif avec service de restauration, activités éducatives et sportives** pour les jeunes et **initiatives culturelles intergénérationnelles**, afin d'aider les populations à surmonter le traumatisme du cyclone (Association Action Coup de Pouce à Kaweni, plus grand bidonville de France).
- **Organisation de sessions de soutien psychologique** en partenariat avec l'université (L'Union des Etudiants et Elèves Mahorais de La Réunion).
- **Accès aux soins de santé essentiels** des populations isolées de l'archipel (Médecins du monde).
- **Installation de points d'accès numériques et ateliers de familiarisation aux plateformes en ligne de soins médicaux** (Association Mednum).

Faciliter la reconstruction

- **Réalisation d'un diagnostic du bâti** en collaboration avec l'Etat (Architectes de l'urgence), **ainsi que d'un diagnostic de l'habitat** au sein du bidonville Talus 2 à Majicavo-Koropa (Association Likoli Dago).

Une deuxième mission de terrain est prévue du 19 au 24 janvier 2025, pour approfondir les actions possibles en matière de logement et d'environnement (reforestation, relance de l'agriculture, promotion de l'économie circulaire).

A propos de la Fondation de France

La Fondation de France intervient en post-urgence depuis plus de trente ans. Elle a été l'un des acteurs majeurs après le tsunami de 2004 en Asie du Sud-Est, les séismes en Haïti depuis 2010, le séisme au Népal en 2015 et les ouragans aux Antilles en 2017. Dernièrement, elle s'est mobilisée au Liban en 2020, en Ukraine depuis 2022, plus récemment en Turquie et en Syrie suite aux séismes de février 2023 et au Maroc en septembre 2023. Elle a démontré son expertise pour répondre aux besoins des personnes sinistrées et contribuer à la reconstruction de bâtiments collectifs et à la relance de l'activité économique. La Fondation de France assurera aussi longtemps qu'il le faudra le suivi des projets soutenus et rendra compte des actions menées grâce à la générosité des donateurs.

Les informations sur les actions menées et les bilans sont mis en ligne sur le site internet www.fondationdefrance.org

Contacts presse :

Fondation de France – Agathe Djelalian – adjelalian@fdf.org / 07 86 48 75 82
The Desk – Laurence de la Touche - laurence@agencethedesk.com / 06 09 11 11 32